



Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung am 17.05.2017

Sitzungsleitung: Angelika Röhrmoser
Protokollant: Johann Lamminger
Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr
Sitzungsende: 21:50 Uhr

Anwesende Teilnehmer:

Pfarrer Jure Zirdum	Pfarradministrator
Angelika Röhrmoser	Vorsitzende
Michael Schmuck sen.	Stellv. Vorsitzender
Johann Lamminger sen.	Schriftführer
Alfred Tüllmann	Dekanatsvertreter
Silvia Golshani	PGR-Mitglied
Katharina Hinterholzer	PGR-Mitglied
Beate Kröll	PGR-Mitglied
Matthias Ludwig	PGR-Mitglied
Michael Mücke	PGR-Mitglied

Markus Karl	Pfadfinder
Hubert Atzinger	Diakon
Judith Seipel	Pastoralreferentin

Entschuldigt sind:

Bernhard Baumgartner	Dekanatsvertreter
Josef Bichl	PGR-Mitglied
Kathrin Anne Hanses	PGR-Mitglied
Maria Lettenmayr	PGR-Mitglied
Leonhard Weis	PGR-Mitglied
Magdalena Kirchberger	Pastoralassistentin i.V.

1. Eröffnung und Begrüßung

Die Vorsitzende Angelika Röhrmoser begrüßt die Teilnehmer der Sitzung.

2. Geistliches Wort

Pastoralreferentin Seipel liest zum Thema Kommen (Gottes) die Geschichte „Unterbrechung“ von Dorothee Sölle.

3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 27.03.2017

Das Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 27.03.2017 wird einstimmig angenommen mit folgenden Änderungen:

- Termin der letzten Sitzung war 27.03.2017
- Es wird klargestellt: der Satz zum Pfarrheimneubau „der Innenhof des Pfarrheimneubaus soll als offener Platz gestaltet werden und nicht als Parkplatz“ war nur ein Vorschlag und kein Beschluss.

4. Aktuelle Berichte

4.1 Berichte der pastoralen Mitarbeiter

- Die freie pastorale Stelle wird zum 01.09.2017 durch Harald Petersen besetzt. Er war Pastoralassistent in Holzkirchen, seine Frau ist Mitglied im Pfarrgemeinderat Kolbermoor. Er soll vor allem für Soziales, Senioren, Wortgottesdienstleiter und Lektoren zuständig sein. Arbeitsplatz wird wegen Platzmangel im Pfarrbüro Feldkirchen im Pfarrbüro Höhenrain sein. Damit sind alle pastoralen Stellen besetzt.
- Der neue Verwaltungsleiter Michael Liegl nimmt seine Arbeit zum 01.07.2017 auf. Ab Mitte Juli wird er seine Stelle vollständig ausfüllen.
- Eine neue Leiterin für den Kindergartenverbund ist gefunden, der Vertrag muss aber noch unterschrieben werden. Die Federführung wird bei der Kirchenstiftung Bruckmühl liegen. Die Gebäude sind in einer Stiftung, der Ablauf wird im Verbund geregelt (Kita-Ausschuß, besetzt mit jeweils einem Mitglied der jeweiligen Kirchenverwaltung).
- Für die Stelle als Praktikantin in Teilzeit (25 Stunden) hat sich niemand gemeldet.
- Die Vorstellung der neuen Mitarbeiter soll jeweils in der Kirche erfolgen.
- Die Feierlichkeiten der Ostertage sind gut verlaufen, ebenso die Erstkommunion.
- Die Maiandacht in Westerham war gut besucht, sie wurde in der Zeitung beworben.
- Zur Zeit finden zu viele Einzeltaufen statt, die so zeitlich nicht bewältigt werden können, sowohl für die Zelebranten, als auch für den Mesner (muss bei Taufen von Auswärtigen da sein). Es wird daher ein fester Termin für Gemeinschaftstauen favorisiert, möglich wäre abwechselnd 1. Samstag und 3. Sonntag im Monat im Wechsel. Das soll ab September eingeführt werden.

4.2 Berichte der Sachbereiche

- Ehe und Familie

- Jugendarbeit

- Am 23.09. soll ein Jugendtag der Gemeinde stattfinden für Jugendliche im Alter zwischen 12 und 20 Jahren. Ablauf: Workshops mit Anmeldung, Vorstellung der Vereine und abends Party.
- Die Jugendräume sind nach dem Putzen sauber, ein neuer Termin wird nach Bedarf vereinbart.
- Jubiläumsfeier der Pfadfinder am Samstag, 08.07.2017 ab 15.00 Uhr:
 - Markus Karl übergibt persönliche Einladungen für den Pfarrgemeinderat
 - Diakon Atzinger spricht das Grußwort der Pfarrei
 - Um 10.00 Uhr hilft der Pfarrgemeinderat beim Aufstellen der Bierbänke, der Abbau wird voraussichtlich am Sonntag sein.
 - Der Pfarrgemeinderat beteiligt sich mit 8 Kuchen und Salaten an der Feier, genauere Aufteilung wird noch besprochen.

- Ökumenische Arbeit

- Der Dienstagstreff wurde verabschiedet. Die Verantwortlichen haben sich über die Wertschätzung gefreut.
- Vom Sozialen Netzwerk wurde ein „Vergiß-mein-nicht“-Gottesdienst für beide Heime und Haus Hohe-neck veranstaltet. Es nahmen ca. 40 Personen teil.
- Frau Birner organisiert die Aktion „1 Million Sterne“ am Sa., 18.11.2017 von Caritas International. Thema „Zusammen sind wir Heimat“ mit der zentralen Botschaft „Solidarität“. Es wird der Libanon vorgestellt.
Bei der Aktion sollen 500 Kerzen mit Zubehör verkauft werden. Um 17.00 Uhr ökumenische Andacht. Wenn jemand eine Idee hat, wie sich die Pfarrei an der Aktion beteiligen kann, soll er sich melden.

- Öffentlichkeitsarbeit

- Senioren

- Die Ausflüge haben begonnen. Am Ausflug nach Wasserburg nahmen 40 Personen teil, Am 12.06. geht der Ausflug zum Hohenpeißenberg. Die weiteren Ausflüge finden nach dem Programm statt (Veröffentlichung im Kirchenzettel).

- Liturgie

- Die neuen Ministrantengewänder sind schön und kommen gut an.
- Feedback zur neuen Gottesdienstordnung wird es im Herbst geben. Dann läuft sie 1 Jahr.

